



ALBERT BERTRAN

# Goles sincronizados

**Puyal crea una gran expectación** al regalar transistores que evitan el desfase de varios segundos entre la radio y la televisión

**MANEL DE LUNA**  
BARCELONA

Si hay algo que reviente al futbolero es que le radien el gol antes de verlo. Este problema técnico, que crea tensiones entre oyentes y televidentes

durante la emisión de un partido, nace de la diferente velocidad de transmisión de la señal de la radio y de la tele digital terrestre (TDT), que puede llegar a ser de cinco segundos. Y el fútbol puede ser eterno en

cinco segundos. Pero hay una solución que ha descubierto y regala en su programa de Catalunya Ràdio Joaquim Maria Puyal. La solución es tan obvia como una radio con un retardador de señal. Un pequeño dial que modula de uno a ocho segundos. Más que suficiente para ajustar el sonido a la imagen. Así de sencillo, aunque a nadie, en toda España, se le había ocurrido.

«Ya llevaba tiempo dándole vueltas a cómo solucionar este desfase entre radio y televisión —explica Puyal—. En TV-3 se solucionó con la incorporación y ajuste de mis transmisiones del Barça como segundo canal de sonido en la emisión por TDT, pero el problema se mantenía cuando el partido lo ofrecía otra cadena». En su búsqueda de una solución, Puyal dio con Pere Rius, un catalán de Sant Quirze que es el distribuidor en España de las únicas radios que incorporan este retardador, denominadas SportSync. Son unos transistores ideados y comercializados en EEUU, país donde tienen un gran éxito en el fútbol americano, el baloncesto, el béisbol... Los principales puntos de distribución de

## EL ÉXITO

El aparato, ideado en EEUU, cuesta 49 euros, aunque ahora están agotadas las existencias

estos aparatos no son los establecimientos de electrónica, sino las tiendas de material deportivo.

## 53.000 peticiones

«A través de un conocido estadounidense descubrí estas radios y me puse de acuerdo con la empresa para ser el distribuidor en España», explica Rius, quien apenas lleva un año importando estas radios, por lo que su distribución a través de tiendas es todavía muy limitada. También las comercializa a través de su página de internet ([www.audiofutbol.com](http://www.audiofutbol.com)), a 49 euros el aparato. El problema es que el éxito ha sido tal desde que las sorteó Puyal —hace apenas mes y medio—, que ya ha agotado las existencias, y no le llegará el nuevo pedido de EEUU hasta el 29 de mayo. «Después de la final de la Champions», se lamenta Rius.

Así, ahora el único que tiene estos transistores es Puyal, que compró 150. «La idea es regalarlas entre los oyentes de mi programa y así contribuir a solucionar este problema», explica Puyal, quien desde que empezó a sortearlas ha comprobado el interés: 53.000 peticiones recibió durante la retransmisión del Chelsea-Barça. ≡

► El invento ► Una de las radios que sincronizan televisión y radio.

